

LE BULLETIN METEOROLOGIQUE

PRONOSTICS — Moins froid.

FAITS-OTTAWA

Les Ecoles publiques ne fermeront pas

Quoique nos écoles catholiques séparées soient fermées de fermer leurs portes, faute de charbon, les écoles publiques continueront leur travail.

Funérailles militaires du soldat Croteau — Les funérailles du soldat Albert Croteau qui succomba dimanche soir, dans un hôpital local, ont eu lieu hier, au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

M. Larnie honoré — Mardi après-midi, tous les facteurs de l'Hôtel des Postes local se sont réunis dans le bureau de M. Joseph Larnie, leur surintendant, qui vient d'être promu au poste de surintendant général et lui présentèrent une adresse collective en l'honneur de son départ.

Un appel aux cultivateurs — Le contrôleur des vivres envoi 32,000 lettres à tous les cultivateurs des provinces de l'Ouest, leur expliquant la situation actuelle et leur demandant de produire, durant la prochaine saison, la plus grande quantité possible de grains nutritifs.

Ne manquez pas Beaulne dans FRESIMUS, lundi, le 11, si vous voulez rire.

Glissière fermée le dimanche — La glissière de Rockcliffe qui est exploitée au profit de la Croix-Rouge de la ville de Ottawa, sera fermée le dimanche afin de se conformer aux ordonnances de la "Lord's Day Alliance".

La ville est responsable de cet incendie — Hier matin, des employés de la Corporation qui étaient à décoller des conduits d'eau en face du No 610 rue Somerset, allumèrent un feu pour accomplir leur travail.

Il y aura enquête — Le coroner Craig a décidé de tenir une enquête dans les circonstances qui entourèrent la mort tragique de George Mannell, électrocuté dans sa cave, lundi soir, et dont la "Droit" faisait le récit hier soir.

IL RETARDE SON MARIAGE — Je devais prendre femme le 10 courant, me disait hier un monsieur, mais ma future a tout changé cela; elle ne veut plus entendre parler de cette date.

A. C. J. C. — Il y aura réunion des membres du Comité Régional, ce soir, à 8 heures.

UNE MAGNIFIQUE CONFERENCE SUR LE PROTESTANTISME

Le R. P. Forest à l'Institut Canadien-Français parle de "L'oeuvre de Luther après quatre siècles".

Le nombreux auditoire qui s'était rendu, hier soir, à la conférence donnée au couvent de la rue Rideau, sous les auspices de l'Institut Canadien-Français, n'a pas été désappointé.

M. Wilfrid Choquette, accompagné de Mlle Aurore Choquette au piano, ouvrit la séance par un morceau de violon intitulé "Allegro brillant" de Tchaikovsky.

M. Jeanne Colonier déclama "La dernière romance", de P. Colonier, et, en rappel, "La flûte".

En présentant le conférencier à l'auditoire, M. Jos. Rattey exprima le vœu, de la part des laïcs, d'avoir de temps en temps des cours d'apologétique qui nous seraient d'un si grande utilité, sous tous rapports, à nous qui sommes en contact avec des protestants.

M. Rattey le disait en présentant le R. P. Forest. Cette conférence était une réplique. Le 31 octobre dernier, les églises protestantes célébraient avec grand éclat le quatrième centenaire de la mort de Luther.

Le défant capital qui est à la base du protestantisme, c'est que c'est un illogisme. En face du christianisme, il n'y a que deux attitudes logiques: le catholicisme ou le rationalisme.

Le protestantisme, lui, n'est pas logique. C'est une demi-mesure, un état provisoire qui ne peut durer longtemps: il conduit tout droit à la libre-pensée.

IL RETARDE SON MARIAGE — Je devais prendre femme le 10 courant, me disait hier un monsieur, mais ma future a tout changé cela; elle ne veut plus entendre parler de cette date.

me. Il y aura encore des protestants, c'est-à-dire, des rationalistes: il n'y aura plus d'Eglises protestantes. D'ailleurs la chose est déjà commencée. Les sectes se multiplient d'une façon alarmante et, dans chaque secte, la porte est ouverte à toutes les interprétations les plus fantaisistes.

En face des centaines de sectes dissidentes la conscience humaine est désemparée, si elle n'admet pas l'autorité catholique établie par Jésus-Christ avec des promesses d'indéfectibilité. Car enfin, si Rome n'a pas la vérité, laquelle de ces églises en a la vérité? Elles ne peuvent toutes l'avoir, car elles se contredisent l'une l'autre.

En somme, le protestantisme a été, avec la renaissance italienne et la révolution française, le plus grand mouvement de déchristianisation des temps modernes. Ce sont ces trois mouvements qui ont fait la civilisation moderne.

Canadiens français, qui sommes entourés d'hérétiques dans le détroit, il nous importe de rester ce que nous sommes et de continuer à défendre sur cette terre d'Amérique, non seulement la civilisation française, mais aussi la civilisation chrétienne, dont notre Eglise a seule le dépôt intégral et dont les sectes qui nous environnent ne possèdent que des parcelles.

CANDIDAT DANS PRESCOTT — L'Original, 6 — Une rumeur fondée circule ici depuis la semaine dernière. Elle annonce que M. Napoléon Lapointe de Fournier, sera candidat aux prochaines élections provinciales dans le comté de Prescott.

LES THEATRES — Les propriétaires de théâtres de la ville ont eu une conférence et décidé de soumettre une nouvelle proposition au conseil. Au lieu de fermer, comme l'exige l'arrêté en conseil, ils proposent de fermer trois jours consécutifs afin de pouvoir se dispenser complètement de chauffer et de faire une plus grande économie de charbon.

EXPLOSION A MONTREAL

Montréal, 7.—Une explosion dont les suites ont été fatales s'est produite, hier après-midi, aux entrepôts de la compagnie américaine des messageries, rue St-Jacques. Deux manoeuvres, Théophile Laberge et Georges Gardiner étaient à transborder des caisses lorsque tout à coup un bruit se fit entendre, une forte explosion s'ensuivit. Laberge fut frappé à la tête et par tout le corps par les éclats de fusées d'obus et de boîtes et Gardiner eut un pied luxé.

LA PROHIBITION DANS QUEBEC

Québec, 7.—La loi de prohibition dans la province de Québec qui devait être présentée hier après-midi a été de nouveau ajournée à demain, elle pourvoira à la fermeture complète de tous les débits de boissons le premier mai 1919.

IL L'APPRENDRA

Londres, 7.—Un homme d'Isford a été condamné à six mois de prison pour avoir dit à un soldat canadien que le roi d'Angleterre était un Allemand.

LA QUESTION IRLANDAISE

Dans le discours du trône, hier au parlement anglais, le Roi dit qu'il espère voir la question irlandaise se régler.

Londres, 7 — La prorogation du parlement a eu lieu aujourd'hui; il se réunira le 12 février. A la Chambre des Communes, le discours du trône fut prononcé par le Roi. Le Roi y annonça sur le premier but et l'effort des Alliés dans la continuation heureuse de la guerre.

TEXTE DU DISCOURS

Voici le texte parlementaire du discours du Roi: "Messieurs et Messieurs, Depuis mon dernier discours, de grands événements se sont produits. A quelques semaines de cette occasion, les Etats-Unis d'Amérique ont décidé de prendre leur place aux côtés de nos alliés dans la défense des principes de liberté et de justice.

En France, l'ennemi a été successivement et avec succès repoussé en arrière et j'attends avec confiance de nouveaux progrès de la bataille.

DEMOCRATIE DETERMINEE

"Dans la confusion des événements qui se succèdent, la détermination des démocrates du monde d'obtenir une paix juste et durable apparaît plus clairement que jamais.

SUCCESS DANS L'EST — En Palestine et en Mésopotamie, les villes les plus réversées et les plus fameuses de l'Orient ont été arrachées aux Turcs, tandis qu'en Afrique, l'ennemi a perdu le dernier reste de ses possessions coloniales.

OBSCURITE EN VILLE COMME A LA GUERRE — On se serait cru en guerre hier soir et de fait ne les sommes-nous pas? La population d'Ottawa a pu avoir un avant-goût de ce qui se passait ici si l'ennemi était à nos portes.

INVITATION

Les membres de l'A. C. J. C. d'Ottawa et de Hull sont priés d'aider à M. Diger, membre du cercle St-Charles, dans le concours de popularité de St-Charles d'Ottawa, qui se terminera le 14 courant.

QUESTION IRLANDAISE

"Elle va, continua-t-il, permettre à la nation dont l'unité fut une caractéristique si bien marquée de la guerre, de continuer la tâche non moins ardue de reconstruction en temps de paix. Le règlement, par assentiment, de cette difficile question me conduit encore à espérer qu'en dépit de toutes les difficultés du problème, une solution sera possible au sujet du gouvernement de l'Irlande, à propos duquel une assemblée des représentants de mon peuple irlandais est actuellement en délibération.

NETTOYAGE - PRESSAGE REPARAGE — Habits et Pardessus Costumes et Manteaux. Nouvel atelier de première classe. Ouvrage garanti.

UNE VISITE EST SOLLICITEE ELPHEGE GAUTHIER 3 RUE DUKE, Queen 6621

DIMINUTION DE RATION

Le secrétaire de la guerre en Angleterre annonce que la ration des soldats de l'armée intérieure sera diminuée pour aider les soldats au front.

Londres, 7 — Lord Derby, secrétaire de la Guerre, a notifié hier le vicomte French, commandant des troupes intérieures, de la décision de réduire la ration de viande, de sucre et de thé pour toutes les troupes au pays, à l'exception des troupes comprenant les jeunes de 19 ans, s'entraînant pour la ligne de feu.

Le gouvernement provincial prend en main, hier, la situation très critique du gaz naturel dans les comtés d'Essex, Kent et Lambton.

ELLE VEUT SE SUICIDER

Beryl Wiltse et Jessie Frost, accusées de vols dans divers magasins d'Ottawa, ont été condamnées à deux ans de prison, et avant de retourner chez elle, à 94 rue Cambridge, afin de mettre ordre à ses affaires; elle fut donc accompagnée en voiture des constables Joy et Downey qui la suivirent de près et ne lui accordèrent que quelques instants de liberté dans la chambre de bain.

L'ANGLETERRE AFFAMEE — C'est la dernière nouvelle transmise par câblegramme à la presse canadienne disant que si la situation ne s'améliore pas, la Grande-Bretagne aura à faire face à un dur problème d'ici deux mois: la famine sera à sa porte.

LA MAISON MOYNEUR, LTEE, RUE YORK

a trouvé le moyen de diminuer le prix de vente de ce mets si cher aux Canadiens. Elle a reçu dernièrement un wagon de 1,000 minots de fèves connues sous le nom de

PETITES FEVES DE MANDCHOURIE

Elles cuisent sans graisse, sans lard, d'une façon simple et économique. Demandez-les à votre épicer.

GRANDE SOIREE MUSICALE

Mardi soir, à la salle des réunions des employés des tramways, division 279, avait lieu l'assemblée régulière de cette division.

Après la présentation des cadeaux, il y eut une partie de cartes et de magnifiques prix furent donnés. Le premier prix, qui était deux jolis, morceaux de verre taillés, a été gagné par Mme McCabe; le deuxième prix, une jolie boîte de chocolat, fut gagné par Mme Hector; le troisième, un superbe, fut gagné par Mlle Beaton.

Accompagné par l'orchestre. Soixante violoncelles, M. Eugène Boivin. Au piano, Mme Hector. Mlle Flora Boivin. M. Henri Boivin. M. M. Mullen et Jennings.

L'ENROLEMENT DES HOMMES MARIÉS

McBourne, Australie, 7 — Il est entendu que le gouvernement du Commonwealth va sous peu étudier la question de faire des offres spéciales aux hommes mariés pour les induire à s'enrôler.

NAISSANCES

CHARBONNEAU — Le Dr et Mme Charbonneau ont le plaisir de faire part à leurs parents et amis de la naissance d'un fils né le 23 janvier et baptisé sous les noms de François, Jean, Parrain et marraine: Dr P. O. Colombe et Mlle Eva Bertrand, garde-malade.

LES FIANCAILLES ET LE MARIAGE

Son Eminence le Cardinal Bégin écrit au R. P. Marcotte, le 25 janvier 1918, à propos du travail de R. P. Duvic, O.M.I.: "Les fiançailles et le mariage": "Cet ouvrage sera d'une grande utilité pour tous les curés qui auront besoin de renseignements précis et exacts sur ces questions".

Les ordres du Controleur du Combustible LA MAISON M. CARRIERE sera fermée samedi et lundi. Le magasin sera cependant Ouvert VENDREDI SOIR Notre maison est heureuse d'aider par tous les moyens possibles à l'épargne du charbon puisqu'elle s'est trouvée, comme plusieurs citoyens dans la privation sous ce rapport. Elle s'est efforcée tout l'hiver d'éviter le gaspillage du précieux combustible. Elle réalise cependant que tous ses clients qui travaillent jusqu'à six heures tous les soirs, seront très incommodés par la fermeture des magasins samedi, jour où l'on fait ses emplettes le soir après la journée de travail. Afin d'accommoder ces personnes, les deux magasins de M. Carrière seront ouverts vendredi soir. M. CARRIERE, 53-61 rue Principale HULL

Les Troubles d'Yeux qui causent des Maux de Têtes peuvent être corrigés de manière à enlever toute douleur, et donner un confort parfait. Si vous souffrez de Maux de Têtes causés par la fatigue des yeux, nous garantissons de vous soulager. NOS EXAMENS sont faits avec science et méthode et notre équipement est le plus moderne d'Ottawa. A. M. BÉLANGER Optométriste-Spécialiste Opticien Manufacturier 32 RUE RIDEAU Avec la pharmacie Roger - Sept portes de la Gare Centrale. Tél. Q. 1702. Billets chez E.-J. Bastien, bijoutier, rue Dalhousie, pour la pièce FRESIMUS au sous-sol du Sacré-Coeur.